
HGV	Lenzerheide	
Protokoll	der	Generalversammlung		
Donnerstag,	20.	Juni	2019,	20.00	Uhr		
Hotel	Waldhaus	am	See,	Valbella	

	
	

Traktanden:	 	
	
1.	 Begrüssung	
	 -Gastreferat	von	Herr	Peter	Engler,	CEO	LBB	AG	
2.	 Wahl	der	Stimmenzähler	
3.	 Protokoll	der	GV	vom	26.	Juni	2018	
4.	 Jahresbericht	des	Präsidenten	
5.	 Jahresrechnung	2018/19	und	Revisorenbericht	
6.	 Entlastung	des	Vorstandes	
7.		 Wahlen		a)	Präsident	
	 	 b)	6	Vorstandsmitglieder	
	 	 c)	2	Rechnungsrevisoren	
8.	 Festsetzung	des	Jahresbeitrages	
9.	 Behandlung	der	schriftlichen	Anträge	
10.	 Varia	und	Umfrage	
	
	
	
Traktandum	1:	
	 Gion-Reto	Paterlini	begrüsst	alle	Teilnehmer	(16	Personen	anwesend	inkl.	Vorstand	(4)	
	 	 	
Traktandum	2:		
	 Als	Stimmenzähler	wird	einstimmig	Roman	Hossmann	gewählt	
	
Traktandum	3:		
	 Das	Protokoll	der	GV	2018	wird	einstimmig	genehmigt.		
	
Traktandum4:   

 JAHRESBERICHT   DES   H G V - PRÄSIDENTEN  
FÜR	DAS	VEREINSJAHR	VOM	01.04.2018	-	31.03.2019	

	
Für	die	Entwicklung	unserer	Handels-Gewerbe-	und	Tourismusbetriebe	sind	die	bestehenden	
Rahmenbedingungen	entscheidend.	Für	die	Gemeindewahlen	im	letzten	August	standen	
genügend	Kandidaten	für	die	Exekutive	und	Legislative	zur	Auswahl.	Es	musste	gegenüber	den	
letzten	Wahlen	auch	kein	zweiter	Wahlgang	stattfinden.	Die	Amtsdauer	gilt	von	2019	–	2021.	
	
Unser	Mitglied	Herr	Parpan	Thomas	wurde	mit	überzeugenden	611	Stimmen	in	den	
Gemeindevorstand	gewählt.		
Die	Herren	Blaesi	Gian-Carlo,	Paterlini	Romano	und	Voneschen	Markus,	Mitglieder	vom	HGV,	
wurden	in	den	15-köpfigen	Gemeinderat	gewählt.		
	
Unser	neu	gewähltes	Vorstandsmitglied,	Herr	Parpan	Thomas	ist	im	November	2018	an	den	
Vorstand	vom	HGV	gelangt,	als	er	bei	der	Departementsverteilung	sah,	dass	es	sehr	schwierig	
werden	würde,	das	von	ihm	gewünschte	und	für	den	HGV	wichtigste	Departement	Bau	und	
Umwelt	zu	erhalten.		



Der	Vorstand	HGV	hat	sich	aus	diesem	Grund	entschieden,	in	der	Lokalzeitung	Novitats	einen	
Leserbrief	und	ein	Inserat	zu	schalten,	um	ihn	dafür	zu	unterstützen.		
Art.	Nr.	49	Geschäftsordnung	Gemeinde	Vaz/Obervaz:	
Für	die	Zuteilung	der	Departemente	ist	in	erster	Linie	auf	die	Eignung	der	Vorstands-mitglieder	
Rücksicht	zu	nehmen	
	
Wir	danken	allen	mutigen	HGV	–	Mitgliedern	für	die	sehr	gute	Unterstützung	dafür.	Leider	hat	
sich	der	Gemeindevorstand	dann	gegen	Thomas	Parpan	als	Leiter	Departement	Bau	und	
Umwelt	entschieden.	Er	ist	nun	zuständig	für	das	Ressort	Gesundheit	und	Sicherheit.	
	
Der	HGV-Vorstand	hat	sich	in	meinem	neunten	Präsidialjahr	zu	fünf	Sitzungen	getroffen	und	
dabei	versucht,	die	Geschicke	des	Vereins	zu	lenken.	Die	Vorstandsmitglieder	haben,	
verglichen	mit	den	Vorjahren,	sehr	viele	Themen	behandelt.		
Am	meisten	Aufwand	erfolgte	für	die	Gemeindeerneuerungswahlen.	Der	HGV	hat	im	Hotel	
Danis	eine	Wahlnominations-Versammlung	auf	Verlangen	einiger	Mitglieder	durchgeführt.	
	
Folgende	weitere	Traktanden	wurden	an	unseren	Sitzungen	noch	behandelt:	
	
12.	Lehrlingstag	am	15.	August	2018	
Der	Lehrlingstag	wird	durch	die	Lenzerheide	Marketing	und	Support	AG	(LMS)	organisiert	und	
durchgeführt.	Der	HGV	beteiligt	sich	mit	einem	finanziellen	Beitrag	daran.	Die	Lehrlinge	
konnten	einen	Einblick	in	das	Ressort	Priva	Lodge	werfen.	
	
2.	Job-Info-Tag	vom	27.	September	2018	
Der	zweite	Job-Info-Tag,	welcher	gemeinsam	mit	der	Gemeindeschule	durchgeführt	wurde,	hat	
unsere	Erwartungen	wiederum	übertroffen.	Für	die	18	Schülerinnen	und	Schüler	(2.	
Oberstufe)	haben	sich	total	21	Betriebe,	welche	insgesamt	34	Berufe	anbieten	konnten,	
gemeldet.	Die	Durchführung	hat	gemäss	unserem	Feedback	gezeigt,	dass	das	Datum	vor	den	
Herbstferien	auch	sehr	guten	Anklang	findet.	An	dieser	Stelle	danken	wir	allen	teilnehmenden	
Betrieben	für	ihren	Einsatz	und	deren	Mithilfe.	

	 	
Neujahrs	-	Feuerwerk	am	See	01.	Januar	2019	
Das	Feuerwerk	musste	in	diesem	Jahr	infolge	Nebel	leider	spontan	abgesagt	werden.	Der	
HGV	hat	vor	dem	Anlass	dem	OK	Feuerwerk	einen	Sponsorenbeitrag	von	Fr.	2'000.00	
gesprochen	(in	Jahresrechnung	2018/2019	ausgewiesen).	
	
Curlingturnier	HGV	
Das	traditionelle	Curlingturnier	auf	dem	Natureisfeld	Lenzerheide	konnte	am	05.	+	06.	Februar	
2019	mit	acht	Teams	durchgeführt	werden.	Sieger	wurde	das	Team	Blaus	Craps	/	GKB	
Lenzerheide.	
	
Skitag	HGV	
Der	Skitag	auf	der	Ostseite	konnte	am	29.	März	2019	bei	besten	Schneeverhältnissen	und	
schönstem	Wetter	durchgeführt	werden.	Es	wäre	wünschenswert,	wenn	sich	zukünftig	noch	
weitere	Mitglieder	zu	diesem	Anlass	anmelden	würden.	
	
Vakanzen	im	Vorstand	
Trotz	allen	Bemühungen	konnten	die	Vakanzen	(zwei	Vorstandsmitglieder	und	2	
Rechnungsrevisoren)	leider	noch	immer	nicht	besetzt	werden.	
	
Ausblick	
	
Die	Besetzung	des	7-köpfigen	HGV	–	Vorstandes	sowie	der	beiden	Rechnungsrevisoren	ist	die	
grösste	Herausforderung	in	den	nächsten	Jahren.	Sollten	wir	es	nicht	schaffen,	neue,	jüngere	



Personen	für	die	Aufgaben	der	Vereinsführung	zu	finden,	müssen	wir	in	absehbarer	Zeit	den	
Handels-	und	Gewerbeverein	Lenzerheide	auflösen.	Momentan	bin	ich	selber	seit	21	Jahren,	
der	Vizepräsident	Andi	Lenz	seit	7	Jahren,	Kassierin	Priska	Schatzmann	seit	9	Jahren,	Beisitzer	
Gian-Carlo	Blaesi	seit	15	Jahren	und	Beisitzer	Fabian	Sigron	seit	12	Jahren	im	Vorstand	tätig.		
Für	den	minimalen	Aufwand	für	eine	Stunde	Arbeit	pro	Jahr	als	Rechnungsrevisor	konnten	wir	
leider	trotz	grossen	Bemühungen	bis	heute	niemanden	finden!	
	
Im	Herbst	2019	werden	wir	in	Zusammenarbeit	mit	der	Gemeindeschule	Vaz/Obervaz	den	3.	
Job-Info-Tag	durchführen.	Mit	Herrn	Stefan	Langenegger,	Schulleiter,	sind	wir	bereits	in	
Kontakt.	Unsere	Mitglieder	werden	frühzeitig	für	die	Teilnahme	eingeladen.	
	
Der	Vorstand	HGV	bemüht	sich	vermehrt	den	Austausch	mit	dem	Gemeindevorstand	zu	
verbessern.	Auf	Anregung	unseres	Gemeinderatsmitglieds	Blaesi	Gian-Carlo	werden	wir	im	
Herbst	2019	zu	einer	ordentlichen	Gemeindevorstands-Sitzung	eingeladen.	Es	ist	auch	
vorgesehen,	ein	jährliches	Nachtessen	mit	dem	gesamten	Gemeindevorstand	durchzuführen.	
	
Die	Steuerzahler	unserer	Gemeinde	spürten	dieses	Jahr	zum	ersten	Mal,	wieviel	Franken	die	
Steuersenkung	ausmacht,	welche	von	zwei	Jahren	anlässlich	der	Budgetversammlung	
angenommen	wurde.	(Neu	70%	der	einfachen	Kantonssteuer).		
Demnächst	erhalten	wir	von	unserer	Gemeinde	die	Jahresrechnung	2018.	Darin	kann	dann	der	
finanzielle	Zustand	unserer	Gemeinde	ersehen	werden.	
Sollte	die	Jahresrechnung	wieder	wesentlich	besser	ausfallen	als	das	verabschiedete	Budget,	
wird	sich	der	HGV	–	Vorstand	nochmals	für	eine	Steuersenkung	einsetzen.	
Die	steuergünstigste	Gemeinde	im	Kanton	ist	Laax	mit	52%.	

	 	
Der	HGV	unterstützt	die	zeitnahe	Umsetzung	der	anstehenden	Projekte	wie	Sportplatz	
Lenzerheide,	Altersheim	Lenzerheide,	Parkhaus	Lenzerheide	sowie	die	Neugestaltung	der	
Strassenkreuzung	Julierstrasse	/	Sporzerstrasse.	

	 	
Mein	Dank	geht	an	dieser	Stelle	an	meine	Vorstandskolleginnen-	und	Kollegen	und	natürlich	an	
alle	Mitglieder,	welche	zu	unserem	Vereinsleben	beitragen.	
	
	
Lenzerheide,	18.	Juni	2019				 	 Gion-Reto	Paterlini,	Präsident	
	
	
Gion-Reto	Paterlini	meint,	dass	der	Lehrlingstag	den	einheimischen	Kindern	Einblick	in	die	
Berufe	von	hier	gibt.	
	
Romano	Paterlini	fragt	nach	dem	Effekt	des	Anlasses.	Wie	viele	Schüler	landen	durch	den	
Lehrlingstag	tasächlich	in	unseren	Betrieben.	
	
Urs	Spescha	sagt	Schulsystem	ändern.	
Lehrer	sollen	gut	Schüler	nicht	bloss	in	die	Mittelschule	schicken.	Lehrer	soll	man	aufklären,	
dass	„normale“	Berufe	geistig	und	physisch	ebenfalls	sehr	anspruchsvoll	sind	und	dass	man	
sich	auch	in	unseren	Berufen	entwickeln	kann	und	nicht	nur	in	höheren	Schulen.		
	
Gion-Reto	Paterlini,	Andreas	Lenz	und	Roman	Schweizer	machen	Vorschläge,	wie	man	den	
Lehrern	und	Schülern	unsere	Berufe	besser	vermittelt.	Unsere	Berufe	müssen	auch	„sexy“	sein.	
Unter	anderem	sollen	Lehrer	unsere	Betriebe	besuchen	und	wir	müssen	unsere	Berufe	
erklären.	
	
Rechnen	ist	wichtig.	
	
Meeting	mit	Lehrern	und	einigen	von	uns.	



  

Traktandum	5:		
	 	



	 Die	Jahresrechnung	weist	einen	Verlust	von	CHF	3254.55	aus.	
	 Der	Revisorenbericht	wird	vorgelesen.		Alles	i.O.	gezeichnet	Revisor	Martin	Steiner.	
	 Die	Jahresrechung,	sowie	der	Revisorenbericht	werden	einstimmig	angenommen.		
	 Gion-Reto	Paterlini	verdankt	die	gute	Arbeit.	
	
Traktandum	6:		
	 Einstimmig	angenommen.	
	
Traktandum	7:	

Gion-Reto	Paterlini	erläutert	die	verschiedenen	Ämter	und	Posten.	Er	meint	auch,	dass	es	
generell	zu	wenig	Interessenten	gibt.	
	
a) Andreas	Lenz	schlägt	Gion-Reto	Paterlini	als	Präsident	vor	und	wird	gewählt.	
b) Alle	bisherigen	Vorstandsmitglieder	werden	wieder	mit	Bravour	gewählt.	Es	sind	dies:	

Andreas	Lenz.	Priska	Schatzmann,	Fabian	Sigron	und	Gian-Carlo	Blaesi.	
Neu:	Roman	Hossmann	und	formell	gewählt	Andreas	Handle.	

	 c)	 	Als	Rechnungsrevisoren	sind	Martin	Steiner	und	Romano	Paterlini	gewählt,	als		
Stellvertreter	Stefan	Bossi.	

	
Traktandum	8:		
	 Der	Jahresbeitrag	wird	einstimmig	bei	CHF	80.00	beibehalten.	
	 	
Traktandum	9:		
	 Es	sind	keine	Anträge	eingegangen.	
	
Traktandum	10:		

R.	Hossmann	sagt,	dass	Lehrer	nicht	100%	angestellt	sind,	Anstellung	etwas	à	la	carte.	Mit	
Lehrern	hilft	Zusammenarbeit	nicht	viel.	
	
U.	Spescha	möchte	mit	Lehrer	für	und	wegen	unseren	Berufen	zusammen	kommen.	
	
Andreas	Lenz	beschreibt	den	Effort	neulich	mit	der	Departementsverteilung	und	den	
Verstimmungen	letztlich	mit	dem	Gemeindevorstand.	
	
Von	Diversen	wird	das	mangelnde	Interesse	am	HGV,	Politik	und	Anliegen	des	HGV’s	
bedauert.	
	
Thomas	Parpan	erklärt	diverse	Investitionen,	die	angedacht	sind.	Zusammenarbeit	wird	vom	
Vorstand	angestrebt.	
	
Andreas	Lenz	ist	kritisch	bei	Mantelnutzung	von	geplantem	Parkhaus	der	LBB.	Es	wird	dem	
Dorf	schaden.	
	
22.50	Uhr	Ende	der	GV	
	
	
Der	Protokollführer:	
	
	
	
Gian-Carlo	Blaesi	

	 	
	 	
	
	 	


